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ロータリー：変化をもたらす

会員スピーチ
　君波　真 会員
　「君波です。よろしくお願いします」
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● 会 長 挨 拶
　皆さま、こんにちは。今年は春の訪
れが早くて桜の開花も早まりました。
うちの裏山のタケノコも、３月20日ご
ろから生え始めて、今は小さいタケノ
コがたくさん出ています。掘る手間が
かかるので、見つけたら蹴飛ばすとい
うことを毎日曜にしています。
　本日は、ビジターとして大阪ＲＣのデビット・ローソン様
（オーストラリア総領事）がお見えです。皆さまご存知のよ
うに、米山梅吉氏が出張でアメリカに行ったときに、当時、
三井物産のダラス支店長で、ダラスRCに所属していた福
島喜三次氏にRCを紹介され、東京RCを創設します。その
福島喜三次氏が大阪に転勤になった後、尽力して1922年、

日本で２番目のクラブとして大阪ＲＣが創られます。15年
後の1937年、日本で33番目のクラブとして、高知RCが誕
生します。その創設例会にガバナーとして臨席していただい
たのが、大阪RCの里見純吉氏。さらに、戦後高知RCが国
際ロータリーに再加入する際、ご尽力いただいたのが大阪
ＲＣだとお聞きしています。
　このようなご縁がありながら、地区が違いますので交流
がなかったのですが、本日、デビットさんが例会にメイキャ
ップしていただきありがとうございます。
　大阪RCの例会は金曜日、リーガロイヤルホテルで行わ
れています。出張など機会があれば、メイキャップに行か
れたらと思います。現在、大阪RCには高知RC元会員の
衛藤公洋さんが在籍されています。
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● ロータリーソング「それでこそロータリー」

● 今週のピアノ曲「私のお父さん」
　　　　　　　　　ピアノ演奏：宮地公美子会員

● 来訪ロータリアン
　大阪ＲＣ　　デビット・ローソン氏

● １分間スピーチ　デビット・ローソン氏
　私とロータリーは本当に縁があります。1982年、私はロータリー交換留学生として茨城県の石岡ＲＣに
１年間お世話になりました。茨城県立石岡第１高等学校に１年間通学して茨城弁をしっかり覚えて帰りま
した。同じ飛行機で来日して、同じ飛行機で帰りました。
　ある女性と大学の日本語のクラスで一緒になり、32年前に結婚しました。妻は大学教授で日本の法律
の専門家でもあります。長女は静岡生まれ、下の２人もメイドインジャパンです。息子は短期留学生で京
都にいます。
　総領事ではありますが、オーストラリアからの貿易促進、オーストラリアへの投資促進の仕事を毎日少
人数で頑張っています。昨日、高知に初めて参りました。47都道府県の中で、まだ行ってないのは愛媛県のみです。
　高知大学とクィーンズ大学は37年間のお付き合いがあります。先ほど、櫻井学長と、今後はもっと草の根レベルでの教育の
場から、オーストラリアと日本の深いお付き合いをしたいと意見交換をしました。
　今日はお邪魔させていただき、誠にありがとうございます。

● 新入会員紹介
・氏　　名　　櫻井克年
・生年月日　　昭和32年６月18日
・職　　業　　高知大学学長
・配 偶 者　　裕美様
・趣　　味　　ピアノ・ギター演奏
・櫻井克年氏挨拶

　音楽が趣味で、子どもにピアノを教えたりしたこともありましたが、何よりも、ステージで演奏するのが好きです。一
度300人ぐらいのお客さんの前でピアノを弾いたとき、これはいい、大学を辞めようかと思ったぐらいです。現在、次女
が東京で役者の卵みたいなことをしています。
　高知大学は、これからスーパー・リージョナル・ユニバーシティ、地域の大学を目指して、日本中が羨む一等賞の地
域の大学になりたいと考えています。皆さんご存知の副学長の受田が外への営業活動をして、私は学内での仕事をし
ていました。
　高知大学は、これからも地域のために頑張る覚悟ですので、よろしくお願いします。

● 国際奉仕委員会より
　2018-19年度の短期交換派遣学生の一次選考面接結果の連絡がありました。当クラブでは、髙野一郎会員のお嬢様、
髙野朝日さんが無事合格されました。

● 33会（ゴルフ）より
　先日、南高戦の結果を11点差で高知が勝ったと報告いたしましたが、ハンディキャップを間違っており、18点差で高知
が負けています。大変、申し訳ありません。
　　● 幹 事 報 告

・長期交換学生の中間報告が届いていますので、回覧します。
・４月24日は８ロータリー合同夜間例会、５月１日は休会です。
・５月８日は定例理事会、夕方には現新クラブ協議会を行います。
・本日例会終了後、臨時理事会を行います。
・理事会の議事録を例会場前に貼り出しています。事務局でも閲覧可能です。

4 月 17 日　例会
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◆ 情報集会発表　テーマ「高知ＲＣぶっちゃけトーク　実はここが分からないんです。今更聞けないあれこれ」

◎第５グループ（発表・井上良介会員）
　・今は、女性の幹事できめ細かく

メッセージが届くようになってい
るが、以前は休みですら教えてく
れなかった。

・例会にバッジを付けていかなかっ
た場合、罰金を取られる時代が
あった。

・会員増強委員会で会員に推薦する場合、慎重に進め
なければならない。一人でも反対意見があれば入会
できない。１業種１会員だったが、現在は総会員数
の１割、９名を上限として可能だが、慎重にして欲
しい。

・国際奉仕委員会では、短期・長期のホームステイ受
け入れの中で、カリフォルニア州のフレスノからの
留学生は姉妹都市の関係で分かるが、ニュージャー
ジーの留学生は、いつからどのような関係でご縁が
できたのか分からなかった。

　西山会員にお聞きしたところ、35年前、2670地区
の梶浦暲一ガバナーがニュージャージー州とご縁が
あり、交換プログラムが始まった。そして、交換学
生の受け入れに伴う、責任の範疇、課題、背景につ
いて、教えていただいた。また、英語弁論大会の立
ち上げ経緯、長期・短期留学生の受け入れの基本手
続きなどが話し合われた。

・米山奨学基金、燦燦基金、ニコニコのお金の流れ、
奨学金対象者の応募から選定のプロセス、基金の全
容等々について、金融機関のメンバーがいた関係で
深く論議をした。

　経験のない私どもが、なぜこういうことが分からな
かったのか、改めて考えると原因はすこぶる簡単。週
報、ロータリーの友、クラブ計画書、基礎知識等々の
学習が全くされていないことが分かり、今後勉強して
いきたい。

◎第６グループ（発表・浜田栄幹会員）
・ロータリー会員は年齢は30でも可

であり、ＲＩの方針で会員増強の
ため入会の枠を広げている。１業
種１会員の原則が、今は会員数の
10％まで可能。

・クラブの定員はない。歴史ある当
クラブは増強活動をしなくても90名前後を維持で
きている。

・入会申請に対してだめ出しは、10年に１回ぐらいあ
る。証券業界はバブル崩壊後、だめ出しされたこと
が多数あった。

・会長は、歴代会長による話し合いで推挙される。規

準は、ロータリー経験年数、実年齢、幹事歴があれ
ば望ましい、の３点が重要。今まで、実年齢は70
歳が暗黙のラインであったが、次期会長、次々会長
はこのラインを超えている。70歳過ぎは会長適齢
期という現実に目覚めて、会長になっていただける
年齢幅が広がっている。

・会長をやりたい人はいるかという問いに、当クラブ
では心当たりはないが、他クラブではやりたい人が
いるだろう。

・都会（例えば、日本橋ＲＣ）は会員数230〜240名
を誇り、名門人気クラブには次々入会希望者があり、
入会制限をしているのが実情。東京ＲＣでは、ビジ
ター希望が多いため、ビジター料金は8,000円と高
額に設定している。

　以上のように、余り脱線することもなく、与えられ
たテーマについて終始真面目に、盛りだくさんのぶっ
ちゃけトークを行った。高知ＲＣは、紳士である人、
紳士を目指す人が紳士となり得る人を新たに迎え、さ
らに現在14名の淑女の皆さまとともに歴史を重ねてい
ることを、今回改めて認識させられた。

◎第７グループ（発表・右城　猛会員）
・入会歴22年の女性会員（現在出席

している女性会員の中で、四国一
古い）が入会時は、なぜ女性は入
るんだという反対意見があった。

「毎月報告されるロータリーレート
とは何か」

・アメリカで、１ドル何円か計算され、それに基づい
て分担金を支払っている。

「出席率でマイナスで発表される人数とは何か」
・出席を免除された会員が欠席した場合、出席率計算

の分子及び分母から除いて算定することになってい
る。高知クラブでは、出席免除会員とは在籍年数
20年以上、もしくはロータリー歴と年齢の合計が
85以上、さらに理事会承認がされた会員。

「高知ＲＣに入会してどのようなことが良かったか」
・英語を生かした社会貢献活動ができた。留学生のホ

ストファミリー、国際奉仕ができたこと。
・留学生のホストファミリーを斡旋する奉仕活動は、

自分の勉強にもなる。
・青少年奉仕委員会、社会奉仕委員会など、たくさん

の委員会があるので、地区委員になって活動すると
勉強になる。

・高知ＲＣの会員はレベルが高い。会社経営に関して
勉強になり、有意義な話を聞くことができる。
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● ロータリーソング「君が代」「奉仕の理想」「手に手つないで」

● 会 長 挨 拶
　皆さま、こんばんは。今日は高知市内７クラブ及び仁淀ＲＣを合わせて８クラブ合同夜間例会です。
今回は高知クラブが当番になっていますので、ひと言ご挨拶申し上げます。
　８ＲＣの会員の数を合計すると約450人になります。今回はその中から260名の方にご参加いただい
ています。お忙しい中、またお足元が悪い中、ご参加いただき誠にありがとうございます。また、本日は
第2670地区ガバナー　柳澤光秋様、パストガバナー　掛水俊彦様、地区代表幹事　久松啓一様、高
知第一分区ガバナー補佐　大島　仁様、高知第二分区ガバナー補佐　掛水洋一郎様、長期交換学
生 レイチェル・リントン様、ローテックス 茂森碧那様にもお客様としてご参加いただいています。本日
はご参加いただき誠にありがとうございます。
　ロータリークラブは皆さまご存知のように、社会奉仕、職業奉仕、青少年奉仕などの奉仕活動を行っておりますが、この
奉仕活動をいろんな意味で円滑に行うには、会員相互の信頼関係が必要だと思います。今日、この場がお互いの信頼関係
をますます増す場になるようになると信じております。
　本年度もあと２ヵ月を残すのみとなりました。今年のＲＩのテーマは「ロータリー　変化をもたらす」、柳澤ガバナーの方
針は「クラブの特性を生かそう」でした。それぞれのクラブではテーマに則りさまざまな活動をされ、一定の成果を出してお
られることと思います。
　今回のこの場も、それぞれのクラブの特性を知ってもらう一助になると思い、余興としてクラブ対抗かくし芸大会を呼び
かけさせていただきました。呼びかけが遅くなり、ご迷惑をおかけしましたが、各クラブの特性を生かした内容のものをご
用意いただいているようです。これは、各クラブが対決する、あるいは対立するというような意味ではなくて、それぞれのク
ラブの隠された一面を見ていただき、親密さをより増すきっかけになっていただければという思いで企画したものです。
　今日は、皆さまがますます親睦の輪を広げ、楽しい夜になることを願い、そしてそれがそれぞれのクラブ、あるいはロータ
リーそのものの発展につながることを祈念いたしまして、簡単ではありますが挨拶に代えさせていただきます。今日はどうも
ありがとうございました。

4 月 24 日　8RC 合同夜間例会

◎第８グループ（発表・中林　圭会員）
「ロータリーではやってはいけない

こと、タブーはあるのか」
・昔は、当時の重鎮の方にお伺いを

立てて行動していたが、余り細か
いことを言われた記憶はない。

・メイキャップのルールにもいろい
ろある。行く場合は、バナー交換をすることがベ
ターである。

・メイキャップ先に女人禁制のクラブもあるので、事
前に確認した方がいい。

・逆に、女性会員増強プロジェクトチームのあるクラ
ブもある。

・ニコニコに関しても、毎回必須のクラブもある。
「高知ＲＣについては」
・比較的、転勤族が多いクラブではないか。
・地元出身経営者と転勤族がうまく融合した組織運営

になっている。
・メンバーが非常に気配りがあり、バランス感覚に溢

れている。
・高知愛が強く、80周年、お客、観光大使、それぞれ

のエリアでの高知会など、高知を離れても集まる機
会が多い。

・オープンマインドな高知の県民性で、県外のメン
バーも快く受け入れてもらえるし、酒席でのコミュ
ニケーションが活発で、一度飲んだら打ち解ける。

「さまざまな委員会について」
・新入会員は親睦委員会に入り、人脈を広げている。
・今の親睦委員会は非常に一体感がある。
・ロータリー生活の中で、いろいろな委員会を経験し

た方がいいが、転勤族は２、３年で替わるので、な
かなか実現しない。

「ロータリーの今後について」
・高知市内複数のクラブで共通のクラブ会則を創る予

定がある。
　私も９月に入会して半年余り、改めてロータリーに

ついて学ぶことができた機会をつくっていただいた
ことに感謝します。

総数

　4月　3日

（-6）94 59 24 5 72.73　4月17日

（-7）93 52 9 25 89.53

出席 欠席 メークアップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇



Kochi Rotary Club

● 物故会員に黙祷
　　高知東ＲＣ　　安岡大典様　　享年82歳
　　高知西ＲＣ　　高橋浩介様　　享年61歳

● ご 来 賓 紹 介
ガバナー   柳澤　光秋様
パストガバナー  掛水　俊彦様
地区代表幹事   久松　啓一様
高知第一分区ガバナー補佐 大島　　仁様
高知第二分区ガバナー補佐 掛水洋一郎様
長期交換学生   レイチェル・リントン様
ローテックス   茂森　碧那様

● 参 加 ク ラ ブ 紹 介
高知南ＲＣ　　前田賀彦副会長はじめ45名
高知東ＲＣ　　石川　健会長はじめ27名
高知西ＲＣ　　松田康司会長はじめ34名　
高知北ＲＣ　　正木堅一会長はじめ25名
高知中央ＲＣ　下元大介会長はじめ28名
仁淀ＲＣ　　　西川健二会長はじめ19名
高知ロイヤルＲＣ　品原一夫会長はじめ21名
高知ＲＣ　　　高村禎二会長はじめ62名

● ご 挨 拶
◎長期交換学生　レイチェル・リントン様

　皆さん、こんばんは。レイチェル・リントンです。高知の姉妹都市、カリフォルニアのフ
レスノから来ました。
　今月29日で高知に来て８ヵ月になります。私の日本語は上手になりましたけど、今は
緊張しています。日本のいろいろな所に行きました。土佐女子の修学旅行で北海道と
東京へ行きました。今までで北海道は一番、最高でした。
　２番目のホストファミリーの森さんと東京にまた行きました。ディズニーランドと原宿、
東京の有名な所です。
　高知にいるときは、私の生活で一番楽しいときです。皆さん、本当にありがとうございます。

◎ローテックス　茂森碧那様
　皆さん、こんばんは。高知地区からアメリカのカリフォルニア州に１年間留学させていただいた茂森碧那です。今日は
よろしくお願いいたします。
　アメリカでは、バイセリアという町に住んでいました。留学生生活で一番大切で、良かったと思えたことは、たくさんの
素晴らしい人々に出会えたことかなと思います。ホストファミリーやロータリアンの方々、他の国から来ていた留学生と関
係を築けたことが私の一番の宝物になったのかなと、振り返って思うことです。
　本当は高校３年生ですが、１年留学したことで今は高校２年生として土佐女子高校で過ごしています。部活でも、来週
月曜日にある定期演奏会に向けてとても忙しく、毎日がすごく充実しています。
　アメリカでの１年間の経験で、私の夢も影響を受けて少しいい方向へ進んでいけそうな気がしています。
　私の１年間は本当に素晴らしいものでした。皆さんのサポートと優しい心のお陰です。本当に感謝します。これからも
ローテックスとして未来の留学生のサポートやいろいろな活動ができたらいいなと考えていますので、よろしくお願いい
たします。
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● 累 計 額 ［ 4月24日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金1,166,500 円 369,350 円
さんさん

ポリオ 募 金 359,600 円
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◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知中央RC 　　　5月17日　ロータリー休日（城）	 高知北RC 　　　5月21日　例会場変更（三）
	 高 知 R C 　　　5月22日　ロータリー休日（三）	 高知南RC 　　　6月　7日　日時計例会（阪）
	 高知ロイヤルRC 　　　6月12日→17日㈰職場例会に変更（旭）	高知西RC 　　　6月15日　ロータリー休日（三）
	 高知北RC 　　　6月18日　夜間例会（三）	 高知ロイヤルRC 　　　6月19日　夜間例会（旭）
	 高知中央RC 　　　6月21日　夜間例会（城）	 高知西RC 　　　6月22日　最終夜間例会（三）
	 高知北RC 　　　6月25日　ロータリー休日（三）	 高 知 R C 　　　6月26日　あじさい夜間例会（三）
	 高知ロイヤルRC 　　　6月26日　ロータリー休日（旭）	 高知東RC 　　　6月27日　最終夜間例会（阪）
	 高知南RC 　　　6月28日　年度末夜間例会（阪）	 高知中央RC 　　　6月28日　ロータリー休日（城）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

会員スピーチ
　眞田  直也 会員
　「クルーズへの誘い」

総数

　4月10日

（-5）94 62 17 10 88.76　4月24日

（-6）93 53 7 27 91.95

出席 欠席 メークアップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

5月のお祝い
	 （会員誕生日） 松﨑郷一郎　　芝藤　倫朗　　野村　直史　　髙野　一郎　　福島　清三
	 	 森本　道義　　右城　　猛　　大登　正志　　安光　保二　各会員
　	（配偶者誕生日） 入交　明子　　津野　松英　　吉澤　実倖　各会員配偶者
	 （結婚記念日） 武樋　泰臣　　高村　禎二　　森本　道義　　佐野　研治　　野村　直史
	 	 紫藤　秀久　　嶺岸　　康　　武者　弘晃　　関　　雅文　　真鍋　伸一
	 	 土本　昭雄　　芝藤　倫朗　　北澤　和彦　　髙野　一郎　　吉村　貴志
	 	 亥角　政春　　森　恒一郎　各会員

関　　雅文
吉村　貴志

笠井　勇治

嶺岸　　康

鎮西正一郎

藤田　洋子

お詫びの気持ちを込めて。
先週の情報集会発表の中で、発言者Ｙさんを、Ａさんとしてしまいました。Ｙさんごめんなさい。藤田会員のホ
ールインワン祝賀会、パレスホテルをご利用賜りありがとうございました。
先週の情報集会発表の中で実名で発表してしまい本当に申しわけありませんでした。今日はニコニコ発表の
ため、７班の席に座りました。決して２班の席に座りたくなかったわけではありません。本当に申しわけありま
せんでした。
15日は藤田さんホールインワンコンペに参加させていただきました。たくさんの皆さんと昼のゴルフ、夜の懇
親会を楽しませていただきました。楽しい会を開いていただいた藤田さんに感謝を込めてニコニコいたします。
藤田さんのホールインワン記念コンペに参加しました。スコアは不調で、南高戦も戦力外通告を受けましたが、
ダブルリペアハンディのお陰で記念コンペは６位入賞。藤田さん、賞品ありがとうございました。またのミラク
ルホールインワンを期待しています。
一昨日の33会、南高戦の私のホールインワンコンペ祝賀会には、大勢ご参加いただきまして、本当にありがと
うございました。森本征彦、関雅文両会員には心から感謝しています。ふとした神様のいたずら心から出たミ
ラクルでしたが、私にとっては一生の思い出になりました。でも、次回はビューティフルに達成しようと、実は
密かに思っているのです。

ニコニコ箱 【4 月17 日】


